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С конца минувшего года ведущий передачи «Момент ис-
тины» развернул клеветническую кампанию против за-
местителя Председателя Государственной Думы, лидера 
ЛДПР В.В.Жириновского. В эфире программы Карау-
лова вышел целый ряд сюжетов, содержащих лживую 
информацию, порочащую честь, достоинство и деловую 
репутацию Председателя ЛДПР.
До октябрьских выборов 2009 года лидера ЛДПР неодно-
кратно приглашали принять участие в передаче «Момент 
истины» и никаких информационных нападок со стороны 
Караулова тогда не наблюдалось. Клеветнические сюже-
ты появились в эфире после критики В.В.Жириновского 
в адрес мэра Москвы Ю.М.Лужкова. 
Владимир Жириновский обратился в Общественную кол-
легию по жалобам на прессу и просил дать оценку дей-
ствиям автора и ведущего программы «Момент истины». 
Коллегия просмотрела телевизионные сюжеты, ставшие 
предметом спора, и заслушала мнения сторон, а также 
приглашенных ими лиц. В итоге методы подготовки 
программы «Момент истины» Карауловым признаны 
Общественной коллегией по жалобам на прессу противо-
речащими журналистской этике и общепринятым пред-
ставлениям о профессиональной миссии журналиста. В 
частности, в Решении «О жалобе заместителя Председате-
ля Государственной Думы В.В. Жириновского на автора 
и ведущего телепередачи «Момент истины» А.В. Карау-
лова в связи с показом ряда сюжетов на телеканале ТВ 
Центр» было сказано: «Общественная коллегия полагает, 
что в сюжетах, посвященных Владимиру Жириновско-
му и вышедших в эфир телеканала ТВ Центр в рамках 
передачи «Момент истины» в ноябре 2009 – январе 2010 
годов, имеются явные признаки информационной атаки. 
В частности, имеет место немотивированное обращение 
к давно исчерпавшим себя скандальным темам, искус-
ственная привязка объекта атаки к посторонним событи-
ям по принципу «всяко лыко в строку», представление 
архивных видеокадров в качестве актуальных. В связи с 

этим Общественная коллегия напоминает, что подобные 
методы подготовки телевизионной программы «Момент 
истины» уже были признаны противоречащими журна-
листской этике и общепринятым представлениям о про-
фессиональной миссии в решении «О жалобе председа-
теля Правления Всероссийского музыкального общества 
А.И.Жидкова на автора и ведущего программы «Момент 
истины» на телеканале ТВЦ А.В.Караулова» от 29 мая 
2008 года № 19. В частности, в этом решении отмечается, 
что комментарии независимых наблюдателей (в передаче 
от 11 января 2010 года – Н.С.Михалкова) «носят общий 
характер, тематически оторваны от фактуры конфликта 
и с равным успехом могут быть подмонтированы к лю-
бому сюжету. Подобный монтаж может толковаться как 
проявление немотивированной тенденциозности автора и 
ведущего программы». 
Кроме этого, Общественная коллегия обратила внимание 
на тот факт, что автор и ведущий программы, с одной 
стороны, после получения претензий от В. Жириновско-
го предоставил объекту своей критики право на ответ, что 
соответствует стандартам профессионального поведения 
журналистов, а с другой – подмонтировал к ответам все 
прозвучавшие ранее обвинения, сопроводив их опять-
таки абстрактными, не привязанными к контексту ком-
ментариями постороннего наблюдателя. 
Владимир Жириновский решением коллегии остался 
доволен и заявил, что добиться правды от профессио-
нального сообщества гораздо проще, чем от судебной 
системы.
«Хорошо, что есть Общественная коллегия, где дается 
объективная оценка. Я уже обращался в коллегию по 
поводу одного журналиста. Обращения в суд ничего не 
дали, но оценка профессионального сообщества застави-
ла его прекратить такую работу. Вы единственный уго-
лок свободы, в котором можно что-то сделать», – отме-
тил Жириновский.

Пресс-служба ЛДПР

Общественная коллегия по жалобам на прессу разрешила спор между Владимиром Жириновским и 
автором программы «Момент истины» Андреем Карауловым. Члены коллегии пришли к выводу, 
что журналист нарушает принципы профессиональной этики. 

Недавно мы отметили 65-ле-
тие великой Победы. Но 
всегда это будет «праздник 
со слезами на глазах». И мы 
всегда будем вспоминать и 
тех, кто вернулся с войны, и 
тех, кто погиб на полях сра-
жений, умер в госпиталях, 
был замучен в концлагерях. 
Обращаясь накануне годовщи-
ны к ветеранам, Владимир 
Жириновский сказал: «26 мил-
лионов русских солдат и мир-
ных жителей погибло. Они 
и Вы, оставшиеся в живых 
– главные герои Второй (и по-
следней!) мировой войны. По-
гибшим и выжившим –  всегда 
честь и слава!»
Чего только не наслышались мы за последние 25 лет о 
ВОВ! И то, что завалили противника своими трупами. И 
то, что в Кремле палец о палец не ударили, чтобы обе-
спечить своих военнопленных правовой защитой, а наци-
стам только того и надо было. Сами, выходит, виноваты. 
И то, что другие страны воевали «не так», у них-то ни 
ошибок, ни промахов. Разве можно, спрашивают, срав-
нить наши потери с американскими или английскими.
К 65-летию Победы вышло уникальное, не имеющее 
аналогов в современной военно-исторической литерату-
ре, новейшее справочное издание «Великая Отечествен-
ная без грифа секретности. Книга потерь». Это итог 
многолетней, колоссальной работы авторской группы 
Генерального штаба и Военно-мемориального центра ВС 
РФ под руководством генерал-полковника, профессора 
Академии военных наук Г.Ф. Кривошеева. 
В этой книге сказано: «По результатам подсчетов, за 
годы Великой Отечественной войны (в том числе и за 
кампанию на Дальнем Востоке против Японии в 1945 
году) общие безвозвратные демографические потери 
(убиты, пропали без вести, попали в плен и не верну-
лись из него, умерли от ран, болезней и в результате не-

счастных случаев) советских Вооруженных сил вместе 
с Пограничными и Внутренними войсками составили 8 
млн. 668 тыс. 400 чел.». Соотношение по людским по-
терям Германии вместе с ее союзниками на Восточном 
фронте и советских потерь было 1:1,3. А нас пытаются 
убедить, что «мы завалили немцев трупами собствен-
ных солдат».

Потери боевые, безвозвратные и официальные
К безвозвратным боевым потерям относятся убитые на 
поле боя, умершие от ран при санитарной эвакуации и в 
госпиталях. Эти потери составили 6 329,6 тыс. человек. 
Из них убиты и умерли от ран на этапах санитарной эва-
куации 5 226,8 тыс. и умерли от ран в госпиталях 1 102,8 
тыс. человек.
К безвозвратным потерям относятся также и бойцы, 
пропавшие без вести и оказавшиеся в плену. Таких 
было 3 396,4 тыс. Кроме того, в первые месяцы войны 
были существенные потери, характер которых не под-
твержден документально (сведения о них собирались 
впоследствии, в том числе по немецким архивам). Они 
составили 1 162,6 тыс. человек.

Вначале определение. Коррупция – это злоупо-
требление государственной властью для получе-
ния выгоды в личных целях. Коррупция выходит 
за пределы взяточничества и включает также 
незаконное присвоение государственных средств 
для частного использования. Проще говоря, 
власть меняется на деньги. Не так давно извест-
ный отечественный деятель говорил о том, что 
власть меняют на собственность. Это сделано и 
продолжает делаться.
Три главных условия снижения коррупции:
– ужесточение административно-правовых 
мер. Развитие специализированных органов, 
предназначенных для расследования нару-
шений законности в сфере государственной 
службы;
– идейно-нравственное возрождение обще-
ства. Россией надо гордиться;
– реальная подотчетность правительства пар-
ламенту.
Все государственные и муниципальные слу-
жащие обязаны подчиняться жестко контро-
лируемым этическим и дисциплинарным 
нормам.
Необходимо запретить чиновникам: иметь 
какую-либо оплачиваемую должность вне 
государственной службы; использовать слу-
жебную информацию в целях получения 
личной выгоды; иметь финансовые интере-
сы в компаниях, с которыми чиновник свя-
зан по службе (включая родственников); по-
лучать всякого рода подарки и подношения.
Традиционно коррупционной сферой явля-
ется сотрудничество между государством и 
частными предприятиями в осуществлении 
различных проектов на контрактной и под-
рядной основе. Необходимо предусмотреть 
обязательное участие представителей оппо-
зиции в рассмотрении и утверждении госу-
дарственных контрактов.

Высокий уровень коррупции в нашей стране 
отмечается в правоохранительных и судеб-
ных органах.
В системе МВД надо создать управление жа-
лоб на действия милиции, сотрудники которо-
го не будут являться работниками милиции, 
но назначаются на свои посты министром вну-
тренних дел из числа наиболее авторитетных 
и уважаемых в стране лиц. Не общественный 
совет ("посиделки") при МВД, а реальное 
управление с зарплатой и ответственностью.
Уверен, многие «оборотни» предпочтут до-
срочно уйти на пенсию, если перед ними 
встанет перспектива стать объектом разбира-
тельства.
Для конкретных граждан самое опасное в кор-
рупционной проблематике – это отсутствие 
независимого суда. Поэтому российское об-
щество находится на самом высоком уровне 
коррумпированности. 
Обществу необходимо вернуться к избира-
тельной системе судей, когда их выбирают 
снизу доверху. Верховный Суд страны дол-
жен не назначаться по представлению Пре-
зидента Советом Федерации, а избираться на 
своем съезде.
В настоящее же время в России фактически 
нет разделения властей. Все, как говорится, 
повязаны. Исполнительная, законодательная 
и судебная ветви власти представляют собой 

одну систему. Нет серьезных возможностей 
у оппозиционных партий бороться с корруп-
цией в правоохранительных и других органах. 
Коррупция процветает в тех регионах, где на 
выборах за одну партию голосуют более 50%.
Отметим еще ряд основных экономических 
причин коррупции:
– неуправляемые цены;
– высокая доля наличных денег в денежном 
обороте – почти 30%, тогда как в экономиче-
ски развитых странах – менее 10%;
– чрезмерная разница в доходах;
– оторванные от реальных издержек цены 
на жилье;
– пропаганда в СМИ «роскошного» образа 
жизни;
– свободный вывоз капитала за границу из 
необустроенной страны (взятки не обяза-
тельно давать в конвертах, можно перевести 
деньги на счета в иностранные банки или ку-
пить недвижимость);
– слабый контроль над работой налоговых и 
таможенных органов;
– чрезмерное увлечение конкурсами по госу-
дарственным и муниципальным закупкам, 
где процветают взятки, кумовство, фирмы-
однодневки, вместо целевого финансирования 
надежных и опытных организаций для выпол-
нения работ, производства товаров и услуг. 

(Окончание на стр.2)

(Окончание на стр.3)

Из выступления Игоря Чубайса, доктора философских наук, директора Межвузовского центра по изучению 
России в составе факультета гуманитарных и социальных наук РУДН, декана факультета россиеведения 
Института социальных наук, на "круглом столе" фракции ЛДПР на тему: "Законодательные аспекты обе-
спечения жильём молодёжи и молодых семей".

Я думаю, что обсуждаемая проблема для мо-
лодежи, для студентов  самая, самая что ни 
на есть актуальная. А как без квартиры жить 
дальше, как создавать семью и как подни-
мать детей?
Программа «Доступное жильё» при её реали-
зации превратилась, как давно всеми заме-
чено, в недоступное жильё: сегодня приоб-
рести жильё стало совершенно недоступно. 
В чём же причина? Я заглянул в нашу Кон-
ституцию: она потрясающая. Там столько 
всего сказано, и это все абсолютно не по-
хоже на нашу реальную жизнь.
Например, в Конституции наше государство 
называется социальным. Социальное – это 
такое государство, которое заботится о своих 
гражданах, которое снижает налоги, которое 
делает налоги дифференцированными, кото-
рое делает доходы более или менее равно-
мерными, которое обеспечивает основные 
потребности гражданина.  
На самом деле наше государство является 
абсолютно антисоциальным. 
В европейских странах существует такая нор-
ма. Есть верхние 10 % граждан, самые обе-
спеченные, и есть нижние 10 %, наименее 
обеспеченные. Нормальная разница между 
доходами этих двух групп населения в нор-
мальной стране должна составлять где-то 
пять-шесть раз. То есть очень талантливый, 

очень энергичный человек может получать 
в шесть раз больше, чем человек, который 
как-то не очень состоялся по жизни. 
Вы знаете, какая разница в доходах у нас, 
в нашей стране? Эту разницу невозможно 
подсчитать. Ещё одна проблема. У нас нет 
никакой официальной статистики, что про-
исходит в России, мы живем с завязанными 
глазами, мы не понимаем, что творится в 
нашем государстве. Например, пишут, что 
разница в доходах в Москве – в 30-40 раз, и 
пишут, что разница – в 50-60 раз. Но разница 
50-60 или даже 30-40 – это разница абсолют-
но ненормальная. Не может кто-то честно 
зарабатывать в 50 раз больше, чем я.
Все знают, что у нас мировой экономиче-
ский кризис. И все время кивают на США. 
Причем здесь США? Этот кризис проис-
ходит в нашей стране. Но за год кризиса 
олигархов стало в полтора раза больше. 
Добавьте к этому почти всех губернаторов, 
которые не входят в этот список, но они 
тоже ребята не очень бедные, то есть тоже 
олигархи. В то время как страна опускается 
вниз, проваливается, гипербогатых стано-
вится больше и больше. Идет резкая поля-
ризация населения. 
Вот в прошлом году Президент потребо-
вал, чтобы чиновники публиковали данные 
о своих доходах. Как-то неинтересно лезть 

в чужой карман, плевать мне на них, но 
потом я стал задумываться. Жена нашего 
мэра (мэра Москвы – прим. ред.) расписа-
лась за годовой доход в тридцать один мил-
лиард рублей. Это годовая заработная плата 
более 200-тысяч учителей в нашей стране. 
И это считается нормальным. Но что из 
этого вытекает? Представьте, что у кого-то 
такой гипердоход. Это явно нас обобрали, 
явно наши доходы ушли совсем в другие 
карманы. Значит, в этой ситуации люди бу-
дут недовольны, люди будут протестовать, 
будут действовать. 
И что же делается для того, чтобы люди не 
протестовали? 
Во время войны вся энергия народа была на-
правлена на то, чтобы победить, победить 
любой ценой. Жизни, дети, всё, всё было 
брошено на эту победу. И победили. 
А сейчас куда уходит энергия народа? Ведь 
народ остался, есть сила, есть воля, есть ещё 
здоровье. Но все силы уходят просто на вы-
живание. И условия жизни созданы такие, 
при которых просто сохранить себя, свою 
семью крайне тяжело. У нас такая милиция, 
которая стреляет в людей. У нас такой транс-
порт, который взрывается. У нас такая меди-
цина, которая не лечит. 
На днях я разговаривал с одним из соседей. 

(Окончание на стр.4)
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Но есть еще важнейшие политические причины 
коррупции. Это отсутствие финансовых и инфор-
мационных возможностей развития оппозиции 
и воздействия оппозиционных партий на власть, 
укрощение ее вседозволенности. Назначьте в кон-
трольные и ревизионные органы представителей 
оппозиции – коррупция резко уменьшится.
Без реальной политической конкуренции не будет и 
конкурентоспособной экономики, не справимся и с 
коррупцией. Нужны реальные меры власти по под-
держке и развитию оппозиции.
Все устали от разговоров о взятках, коррупции. 
Действия нужны и ясные, четкие однозначные 
меры по борьбе с коррупцией. ЛДПР выделяет сле-
дующие.
1. Социальная защищенность государственных 
служащих. Нормальная зарплата, пенсии, через 10 
лет честной службы – квартира.
2. Рассмотрение заявлений граждан за неделю. 
Иначе – лишение премий, при трехкратных на-
рушениях сроков – понижение в должности или 
увольнение.
3. Банковские счета госслужащих – только в рос-
сийских банках, преимущественно в Сбербанке.
4. Руководителями контрольных и ревизион-
ных финансовых органов должны назначаться 
специалисты-представители оппозиционных пар-
тий. Начиная с Контрольного управления Прези-
дента РФ, Счетной палаты, ревизионной службы 
Министерства финансов и заканчивая руководи-
телями контрольных и ревизионных служб в ре-
гионах.
5. Через каждые 5 лет переводить региональных 
руководителей правоохранительных органов и су-
дей в другие области, края, республики. 
Иначе – «рука руку моет».
6. Активная работа средств массовой информации 
по разоблачению взяточников, преданию широкой 
огласке корыстных действий чиновников. Форми-
рование в обществе устойчивого настроения – «не 
давать взятки».
7. Разработка и применение на практике психологи-
ческих тестов «на жадность» всех лиц, назначаемых 
на госслужбу.
8. Создание во всех регионах «горячих линий», по 
которым любой человек, столкнувшийся с вымога-
тельством чиновников, мог бы обратиться в анти-
коррупционные комиссии. 
9. В старших классах школ необходимо изучать 
основы уголовного и административного законо-
дательства. Принцип «не нарушай закон» должен 
быть заложен с детства.
10. Члены Правительства, госслужащие не долж-
ны быть в руководстве, советах директоров частных 
компаний, акционерных обществ даже с государ-
ственной долей собственности. Бизнес – отдельно, 
государственное управление – отдельно.
11. Искоренять рабскую психологию, политическое 
лизоблюдство за счет реального развития оппози-
ционных партий, расширения их возможностей в 
формировании внутренней и внешней политики.
12. Реальная независимость судей от местной вла-
сти. Выборность судей.

13. Резкое уменьшение теневой экономики, уголов-
ное наказание для руководителей, выплачивающих 
зарплату по «серым» схемам, уклоняющимся от на-
логов.
Жесткая борьба с фирмами-однодневками, кото-
рые создаются для обналичивания денег, часть ко-
торых идет на взятки.
14. В органы управления до сих пор приходят не-
компетентные люди, без знаний, без морали, без 
совести. Их цель – превратить должность в личные 
доходы через взятки. Этому способствует то, что 
диплом о высшем образовании легко можно ку-
пить и в вузе, и даже у метро.
15. Планомерно сократить число сотрудников ГАИ, 
быстро устанавливать камеры слежения на дорогах 
и одновременно существенно повысить зарплату 
сотрудникам ГАИ.
16. Крупнейшая язва коррупции – это откаты за 
«выигрыши» в конкурсах на выполнение работ и 
поставку товаров для государственных и муници-
пальных служб. Это не менее 5 триллионов рублей 
по стране. Откаты – сотни миллиардов. В конкурс-
ных комиссиях должны быть представители раз-
ных ведомств, включая МВД и ФСБ. 
17. Надо прекратить засилье контролеров, особенно 
в малом и среднем бизнесе. Проверка – только раз 
в год и комплексная (пожарники, санэпидемстан-
ция, налоговики, экологи и т.д.).
18. В Конвенции ООН о коррупции есть положение 
о возвращении в страну происхождения активов, 
полученных в результате коррупции. Кто осмелит-
ся выявить эти активы (счета в зарубежных банках, 
недвижимость за рубежом, акции иностранных 
компаний) хотя бы для части наших крупных чи-
новников за последние 15 лет? А без этого – не бу-
дет серьезной борьбы с масштабной коррупцией.
19. Конвенция ООН требует также закрепить в на-
циональном законодательстве положение о недей-
ствительности сделок, при заключении которых со-
вершались коррупционные преступления. Почему 
страну захлестнул импорт мяса, молока, лекарств, 
машин, медицинской, строительной и другой тех-
ники? Чиновнику выгоднее и легче сделать кон-
тракт по импорту, получить откат, чем организо-
вывать производство в стране.
20. Создать условия для введения видеоконтроля в 
кабинетах ключевых чиновников.
21. Ввести в практику правоохранительных органов 
прослушивание телефонов чиновников при подо-
зрении их в коррупции.
22. Коррупция уничтожает экономическую безо-
пасность страны и делает невозможным переход 
к конкурентоспособной, инновационной эконо-
мике. Взятки сейчас самый прибыльный бизнес. 
Образование необязательно, надо учиться ремеслу 
воровства. Должен быть очень жесткий отбор ка-
дров для госслужбы с учетом мнения оппозици-
онных партий.

Исполнительной власти нужно просто взять за 
основу программу ЛДПР по борьбе с коррупцией. 
Бюджет в течение года можно будет увеличить не 
менее чем в полтора раза. И воздух в стране ста-
нет чище.

Â.Â. жириновский:

НÓжНÛ ÄÅЙñÒÂИЯ,
À НÅ ÐÀЗÃÎÂÎÐÛ!

Мосгордума приняла проект Генерального плана 
развития Москвы до 2025 года. ЛДПР возмущена 
этим Генпланом.
Документ вызвал широкий резонанс в обществе. 
Москва – столица нашей Родины, многие процессы, 
происходящие в ней, копируются в регионах, и то, 
какой она станет в ближайшее время, волнует всех. 
Члены Общественной палаты назвали его «смерт-
ным приговором» городу.  «Этот план выгоден чи-
новникам», – заявил Председатель ЛДПР Владимир 
Жириновский, комментируя данный вопрос.  
По словам лидера ЛДПР, в Генплане нет главно-
го. «Не решается вопрос, связанный с транспортом. 
Будет уже 4-ое транспортное кольцо и опять про-
блемы. Где места под эстакады? В этом Генплане 
не обозначена проблема безопасности. Под угрозой 
зеленые насаждения, ведется точечная застройка. В 
Москве 8,5 тысяч памятников, а в плане обозначены 
только 1,5 тысячи. Где еще 7 тысяч? Нам не нужна 
такая реконструкция площадей, как у Белорусско-
го вокзала. Ведь это уже не площадь Белорусского 
вокзала», – отметил Владимир Жириновский. При 

разработке Генерального плана он считает необхо-
димым учитывать самобытность Москвы и пожела-
ния горожан, важно, чтобы высказались различные 
творческие союзы, общественные организации, по-
литические партии.
Лидер ЛДПР возмущен поведением московских 
чиновников. «Они уходят с общественных слуша-
ний, потому что им что-то показалось оскорбитель-
ным. Это вы нас оскорбляете своими действиями. 
Прозрачности при обсуждении Генплана не было. 
Предложения, которые вносят горожане, оседают на 
уровне управы», – отметил Владимир Жириновский. 
Ситуацию с обсуждением и принятием Генплана он  
сравнил с решением чиновников разместить ко Дню 
Победы плакаты с изображением Сталина. «Они ре-
шили повесить плакаты, и нужно было массирован-
ное давление, чтобы они отказались от этого. Мы, 
москвичи, не согласны с Генпланом. Там огромное 
количество ошибок и упущений. Если бы в Мос-
гордуме были депутаты, по-настоящему болеющие 
душой за город, они бы не утвердили этот план», – 
резюмировал Председатель ЛДПР.

АРенДА ДоЛжнА
 стоИть коПейкИ!

селезнёв В.с. Постановление 
Правительства «Об основных 
принципах определения аренд-
ной платы при аренде земельных 

участков, находящихся в государственной или му-
ниципальной собственности...» привело к много-
кратному увеличению арендной платы для пред-
приятий малого и среднего бизнеса, а также для 
таких важнейших для модернизации экономики 
страны и для перевода её на инновационную основу 
учреждений, как вузы. 
На наш взгляд, такая антикризисная мера вступа-
ет в противоречие с основными задачами развития 
страны. Мы считаем, что Правительству необходи-
мо откорректировать данное постановление в сто-
рону уменьшения стоимости аренды земли. У ста-
рушки, у которой нет денег на выкуп земли, аренда 
должна стоить 3 копейки. У нас не все олигархи, 
и не все занимаются земельными спекуляциями.

стыДно 
ПРеДАВАть ДеРеВню!
семёнов В.В. Надо прекратить 
плакать о тяжелой судьбе русской 
деревни и срочно принять эффек-
тивные и конкретные меры по 

поддержке сельхозтоваропроизводителей.
Мы уже второе десятилетие тратим часы на об-
суждение помощи сельскому хозяйству, но доду-
мались лишь до одного – давать кредиты.
За почти 20 лет – одна дельная идея. Вот как ра-
ботает Дума. Но ведь не секрет, что субсидиро-
ванные кредиты – это хорошо, но это не панацея. 
Вопрос транспортировки зерна окончательно не 
решён. Зерновые интервенции показали свою яв-
ную неэффективность. То, как проводится у нас 
страхование урожая, вообще не выдерживает ни-
какой критики. И в то же время есть достаточно 
хороший опыт других стран. 
Давайте учиться у них! Это не стыдно. Стыдно 
предавать нашу деревню, за счет которой создава-
лись и наша промышленность, и наша культура, 
и наша наука. Пора вернуть сельчанам долги.   

ЛДПР  ПРеДУПРежДАет
Черкасов к.И. Покупая государ-
ственные облигации США, наш 
Центробанк финансирует Аме-
рику, является спонсором аме-
риканского бюджета, имеющего 

большой дефицит, хотя у нашего бюджета тоже 
дефицит. Параллельно отечественные компании и 
банки берут кредиты у иностранных банков. 
Почему бы не направить часть валютных резер-
вов Центробанка через два-три надёжных банка на 
строительство дорог, модернизацию фармацевти-
ческих предприятий, в сельское хозяйство, то есть 
в российскую, а не в американскую экономику, 
как это уже делает, например, Китай? 
У России все есть для того, чтобы возродить про-
мышленность, но мы занимаемся финансовыми 
спекуляциями, которые заранее обречены на про-
вал. ЛДПР предупреждает: игра государства на 
валютной бирже и бирже ценных бумаг чревата 
разорением всех россиян. 

В  коИ-то  ВекИ
Иванов с.В. Данный законопро-
ект («О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с 
принятием Федерального закона 

«О компенсации за нарушение права на судопро-
изводство в разумный срок или права на испол-
нение судебного акта в разумный срок», – прим. 
ред.) внесён самим Президентом Российской 
Федерации. И это хорошо.
Вообще же фракция ЛДПР не может не отме-
тить, что в кои-то веки в нашей стране всё-таки 
наметился курс на наведение порядка в судебной 
сфере. Хотя, конечно, законопроект половинча-
тый, и хоть в законе написано, что разумным 

сроком считается трёхмесячный срок, тем не 
менее вы знаете, что нет ничего более постоян-
ного, чем временное, поэтому решение может 
приниматься или не приниматься — зависит от 
обстоятельств. Учитывая, что заявление о том, 
чтоб выплатили компенсацию, подаётся опять 
же в судебные органы, этот законопроект может 
не достичь своих целей, но тем не менее это луч-
ше, чем ничего. Хотя мы с вами должны пом-
нить, что ещё 200 лет назад Салтыков-Щедрин 
сказал, что строгость российских законов смяг-
чается необязательностью их исполнения. 
Но в целом мы, фракция ЛДПР, поддерживаем 
данный законопроект. Мы также просим, что-
бы все средства массовой информации обрати-
ли внимание на этот закон после его одобрения 
Советом Федерации и подписания Президентом 
и разъяснили, наконец, гражданам, что и суды 
теперь имеют ответственность перед ними за 
то, что маринуют их дела по многу месяцев или 
даже лет. 
Очень жаль, что в этот законопроект не вошла 
уголовная, гражданско-правовая и администра-
тивная ответственность судей за неправильные 
приговоры. 
Вы знаете, у нас очень часто бывает, когда че-
ловека арестуют, продержат год, полтора, два 
в следственном изоляторе, а потом суд высшей 
инстанции выносит решение о том, что он, ока-
зывается, невиновен или решение было принято 
неправильно, несправедливо. 
Вот эти вещи, конечно, мы прощать не должны, 
и фракция ЛДПР будет настаивать на том, что-
бы ответственность за такие деяния была также 
предусмотрена. 

Это  УжАсАюЩИе  ЦИФРы!
коган ю.В. Фракция ЛДПР счи-
тает, что реализация государствен-
ной задачи по формированию 
класса собственников, по реальной 
поддержке малого и среднего пред-

принимательства блокируется прямым бездей-
ствием чиновников на местах. 
ЛДПР будет поднимать этот вопрос до тех пор, 
пока Россия не станет страной развитого предпри-
нимательства: честного, трудолюбивого и не стра-
дающего от произвола чиновников. Вот и сегодня 
ЛДПР продолжает развивать данную тему.
Хочу, чтобы вы, коллеги, вспомнили 159-й Феде-
ральный закон «Об особенностях отчуждения не-
движимого имущества, находящегося в государ-
ственной собственности субъектов. Российской 
Федерации или в муниципальной собственности», 
который мы с вами здесь, в этом зале, приняли в 
конце июля прошлого года. Как благодарны были 
нам люди за принятие этого, такого нужного для 
всего предпринимательства Российской Федера-
ции закона. 
Что же мы имеем сегодня? За прошедший год 
мы практически ничего в этом плане не сделали, 
чтобы заработал этот закон. На наш взгляд, руко-
водство Государственной Думы должно незамед-
лительно обратиться в Генеральную прокуратуру 
с целью заставить её выполнять свои профес-
сиональные функции, касающиеся контроля над 
исполнением законов на территории Российской 
Федерации. 
Истекший год дал нам всего лишь 0,16% пред-
принимателей, которые что-то за это время выку-
пили. Вы вдумайтесь в эту цифру – 0,16% из пяти 
с лишним миллионов предпринимателей малого 
и среднего бизнеса в Российской Федерации! 
Считается, что всего 10% имущества официально 
включены в перечень приватизации на этот год, 
но эта цифра неверная, настоящая цифра – 5-7%, 
так мало. 
До сих пор во многих субъектах Российской Фе-
дерации к этому вопросу ещё и не подходили, в 
одиннадцати регионах даже не существует спи-
сков, в которых были бы учтены все объекты не-
движимости, которые должны приватизировать-
ся. Это ужасающие цифры!  
О Москве мне хотелось бы сказать более конкрет-

но. Власти города сделали всё возможное для 
того, чтобы полностью заблокировать выполне-
ние  закона на территории Москвы. Московская 
городская Дума приняла с подачи мэра Москвы 
региональный закон, установивший предельную 
площадь помещений, арендуемых субъектами 
малого и среднего предпринимательства, кото-
рые могут быть выкуплены ими, в размере всего 
100 квадратных метров при рекомендации 500 и 
выше. Это наименьший показатель по всей Рос-
сии. Установлен также срок рассрочки при вы-
купе — один год. С учётом очень высоких цен на 
недвижимость в Москве у малых и средних пред-
принимателей просто нет финансовых возможно-
стей для выкупа. 
Более того, в перечень объектов недвижимого 
имущества, запрещённого к приватизации, вклю-
чены практически все помещения, арендуемые в 
настоящее время субъектами малого и среднего 
предпринимательства, таким образом, они не име-
ют права на их выкуп. В результате за всё время 
действия закона в Москве не заключено ни одного 
договора – ни одного! – о выкупе субъектами ма-
лого и среднего предпринимательства арендован-
ного ими имущества. Они вынуждены находиться 
на договорах аренды, чаще всего краткосрочных, 
что не создаёт гарантий для их развития. 
Зачем мы принимаем законы, если их не контро-
лируют те, кому положено это делать?

тЯжеЛый  БюДжет
Рохмистров М.с. Уважаемые де-
путаты, не так давно мы с вами 
принимали бюджет и уже вносим 
в него изменения. Бюджет тяжё-
лый, дефицитный, и поэтому при 

его рассмотрении было множество вопросов, 
связанных с исполнением и контролем по испол-
нению бюджета, особенно в части, касающейся 
созданных нами специальных организаций. 
И с этой трибуны мы слышали, что у нас кон-
троля нет. Неоднократно здесь говорилось, что 
деньги размещаются на депозитах, не так ис-
пользуются, а от «Оборонпрома» мы слышали, 
что нет длинных денег, отсутствуют кредиты, 
поэтому там ничего не делается. 
Я внимательно посмотрел материалы к законо-
проекту, где мы предлагаем увеличить гарантии 
государства по кредитам, привлекаемым рядом 
организаций, и не увидел заключения о том, что 
профильные комитеты это смотрели. 
Кроме надежды на то, что кто-то за расходыва-
нием средств смотрит, у нас нет ничего. Это как 
раз и приводит к тому, что деньги у нас неизвест-
но куда исчезают, и это не только здесь. 
Я вот много слышал о проекте «Здоровье», но 
пока сам не побывал в одной из московских 
больниц, не узнал о его провале. 
Проект «Здоровье» туда не дошёл: там стоит обо-
рудование 70-х годов выпуска, ремонта зданий 
не было лет десять. Но формально проект «Здо-
ровье» у нас идёт, и на него тратятся миллиарды 
рублей. 
Вот здесь то же самое. Мы с вами даём гарантии 
государства корпорациям, а вот механизма кон-
троля нет. 
Я думаю, что если мы принимаем на себя от-
ветственность распоряжаться бюджетными 
средствами, то мы вправе получить и отчёт об 
использовании этих средств, и какое-то заключе-
ние о том, что данные государственные гарантии 
чем-то обеспечены. 
Говорят, что контролируют эти корпорации про-
фильные комитеты. Я в этом не уверен, потому 
что я ни разу не услышал от профильного коми-
тета, что он чего-то там у нас контролирует, а 
контрольных функций у Государственной Думы 
явно недостаточно. 
В связи с изложенным фракция ЛДПР не может 
поддержать данный законопроект (О внесении 
изменений в бюджет – прим. ред.), поскольку, 
по заключению высшего контрольного органа, 
Счётной палаты, обоснование необходимости 
вышеупомянутых изменений не приведено. 

От фракции ЛДПР на рассмотрение Госдумы внесен законопроект, нацеленный на улучшение демографической ситуации в стране. 

Законопроект предусматривает выплату госу-
дарственного пособия в размере 100 000 рублей 
женщинам, отказавшимся от искусственного пре-
рывания беременности и передавшим ребенка на 
попечение государства. В условиях, когда числен-
ность населения России неуклонно сокращается, 
проект закона особенно актуален. Низкая рож-
даемость сопровождается патологически высокой 
смертностью. В 2009 году ситуация несколько ста-
билизировалась, однако рождаемость возросла за 
счет иностранных граждан и лиц без гражданства, 
временно проживающих на территории РФ. 
В сложившейся ситуации просто необходимо при-

нять меры по уменьшению числа абортов. 
Ежегодно более полутора миллионов женщин пре-
рывают беременность. Для 150-ти тысяч она явля-
ется первой. В некоторых регионах России на 100 
родов приходится 130 абортов. Женщины, искус-
ственно прервавшие беременность, рискуют своим 
здоровьем и репродуктивной способностью. А стра-
на скатывается в «демографическую пропасть». 
Уже существующие меры – например, выплата 
матерям пособия на период отпуска по уходу за 
ребенком – могут лишь затормозить темпы сни-
жения рождаемости, но не устранят причину. 
Как отмечается в пояснительной записке, законо-

проект «О внесении изменений в законодательные 
акты РФ по вопросу о государственных пособиях 
женщинам, отказавшимся от искусственного пре-
рывания беременности» соответствует нормам 
международного права. В Конвенции о правах 
ребенка (РФ – ее участник) сказано, что ребенок, 
ввиду его физической и умственной незрелости, 
нуждается в надлежащей правовой защите и име-
ет неотъемлемое право на жизнь. Таким образом, 
экономическое стимулирование женщин, решив-
ших не прерывать беременность и передать ребен-
ка на попечение государства, закрепляет нормы 
международных правовых институтов.

ñÎХÐÀНИÒЬ БÅñÏËÀÒНÓЮ ÌÅÄИЦИНÓ И ÎБÐÀЗÎÂÀНИÅ!
Госдума приняла самый антинародный за последнее время законопроект. 

В третьем чтении был одобрен проект закона 
«О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты РФ в связи с совершенствованием 
правового положения государственных (муни-
ципальных) учреждений». 
Граждане нашей страны расценивают этот до-
кумент как антисоциальный. О нем со страхом 
говорят работники системы образования, здра-
воохранения и других бюджетных организаций. 
Суть законопроекта сводится к тому, чтобы 
давать деньги школам и больницам только по 
числу учеников (пациентов) и только в рамках 
гарантированного государством лимита образо-
вания (лечения). Услуги вне бесплатного лими-

та будут платными. 
На деле всё это приведет к коммерциализации 
образования и медицины. Кроме того, закон 
сведет на нет все попытки Правительства улуч-
шить демографическую ситуацию в нашей стра-
не. 
ЛДПР выступает против таких кардинальных 
изменений в финансировании школ и медицин-
ских учреждений. 
«Расширять права муниципальных учреждений 
нужно, но при этом необходимо сохранять ре-
альные гарантии государства на бесплатную ме-
дицину и образование», – заявил Председатель 
Либерально-демократической партии. 

«Если вы хотите, чтобы ваш ребенок получил 
специализированное образование, и готовы пла-
тить за это дополнительные деньги, почему бы 
и нет. Но при этом должны быть бесплатные 
школы и вузы. В больницах для пациентов на-
ряду с обычными палатами пусть будут еще и 
палаты с повышенным комфортом. За деньги 
вы можете получить дополнительные услуги, 
можете лежать в индивидуальной палате с теле-
визором, холодильником и так далее. Но если у 
вас нет средств, то это не должно означать, что 
вам могут отказать в оказании какой-либо ме-
дицинской помощи», – резюмировал Владимир 
Жириновский. 

ÌÛ ЗÀ ÐÓññКИХ! ÌÛ ЗÀ БÅÄНÛХ!

ÃÎÂÎÐИÒ жИÐИНÎÂñКИЙ 
«ЧÅËÎÂÅК ÂÅÄÅÒ ñÅБЯ, 

КÀК ÐÀЗБÎЙНИК»
  Я совсем не 
с у е в е р н ы й 
человек и ни 
в какой ко-
нец света не 
верю. А про 
катастрофы и 

аварии, распространившиеся по всему миру, думаю, 
что это результат нашей промышленной деятель-
ности на всей планете. Подождите, то ли еще бу-
дет на территории Китая – сегодня они радуются 
своим успехам, но нещадная эксплуатация дорог, 
коммуникаций, загрязнение окружающей среды 
приведут к многочисленным отравлениям.  И на-
селение будет погибать сотнями тысяч.
Это последствие того, что мы сами делаем и, есте-
ственно, это может привести к ухудшению ситуа-
ции на всей планете. Возьмите воду. Существует 
круговорот воды в природе. Она будет становить-

ся все более отравленной, это будет автоматически 
действовать на здоровье. И искусственное питание, 
и все эти вредные выбросы в атмосферу также бу-
дут действовать.
Мы же нещадно врезаемся в тело Земли: сколько 
угольных шахт по всей планете, сколько всего го-
рит там. Сейчас горит «Распадская». Сколько газа и 
нефти выкачали. Это же чудовищно! Человек ведет 
себя, как разбойник. 
Если б можно было сделать перерыв, отдохнуть: 
всю промышленность остановить, все почистить, 
все отрегулировать, везде поставить счетчики, дат-
чики, то ситуация была бы лучше. Например, у нас 
ежегодно отключают горячую воду, чтобы дать воз-
можность сотрудникам ремонтной службы прове-
сти профилактику.
Но мировую экономику не выключишь, поэтому 
ситуация в отдельных частях планеты Земля будет 
ухудшаться, в том числе и в России.

«ЭÒÎÒ ÃÅНÏËÀН ÂÛÃÎÄÅН ЧИНÎÂНИКÀÌ»

(Окончание. Начало на стр.1)
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В число безвозвратных потерь включены и небоевые потери (на-
пример, умершие от болезней в госпиталях). Эти потери составили 
555,5 тыс. человек.
Сумма всех этих потерь за время войны составила 11 444,1 тыс. че-
ловек. Из этого числа надо исключить 939,7 тыс. военнослужащих, 
учтенных в начале войны как пропавшие без вести, но вторично 
призванных в армию на освобожденной от оккупации территории, а 
также 1836 тыс. бывших военнослужащих, после окончания войны 
возвратившихся из плена, – всего 2775,7 тыс. человек. Таким об-
разом, фактическое число безвозвратных (демографических) потерь 
Вооруженных сил СССР составило 8668,4 тыс. человек.
Основные потери Красная Армия несла на первом этапе войны: 
на 1941 год, то есть на 6 с небольшим месяцев войны, приходится 
27,8% общего числа погибших за всю войну. А за 5 месяцев 1945 
года, на которые пришлось несколько крупных операций, – 7,5% от 
общего числа погибших.
Также и основные потери в виде пленных пришлись на начало во-
йны. По немецким данным, с 22 июня 1941 года по 10 января 1942 

года число советских военнопленных составило 3,9 млн. На Нюрн-
бергском процессе был оглашен документ из аппарата Розенберга, 
в котором сообщалось, что из 3,9 млн. советских военнопленных к 
началу 1942 года остались в лагерях 1,1 млн.
Всего же война унесла 26 млн. 600 тыс. жизней советских людей. 

Второе нашествие европы на Россию
Германская армия была на первом этапе объективно намного силь-
нее. Да и численное преимущество в первое время было на стороне 
Германии. На 22 июня 1941 года вермахт и войска СС разверну-
ли против СССР полностью отмобилизованную и обладающую 
боевым опытом армию численностью 5,5 млн. человек.  Красная  
Армия  имела  в  западных округах 2,9 млн. человек, существен-
ная часть которых еще не завершила мобилизацию и не прошла 
обучение. 
Нельзя также забывать, что, кроме вермахта и войск СС, в войну 
против СССР сразу же включились 29 дивизий и 16 бригад союз-
ников Германии – Финляндии, Венгрии и Румынии. 22 июня их 

солдаты составляли 20% армии вторжения. Затем к ним примкнули 
итальянские и словацкие войска, и к концу июля 1941 года войска 
сателлитов Германии насчитывали около 30% сил вторжения. 
На деле произошло нашествие Европы на Россию (тогда СССР), 
во многом сходное с нашествием Наполеона. Между этими двумя 
нашествиями проводилась прямая аналогия (Гитлер даже предоста-
вил «Легиону французских добровольцев» почетное право начать 
бой на Бородинском поле; правда, при одном крупном артобстреле 
этот легион сразу потерял 75% личного состава). С Красной Ар-
мией сражались дивизии испанцев и итальянцев, дивизии «Нидер-
ланды», «Ландшторм Нидерланд» и «Нордланд», дивизии «Лангер-
мак», «Валлония» и «Шарлемань», дивизия чешских добровольцев 
«Богемия и Моравия», дивизия албанцев «Скандерберг», а также 
отдельные батальоны бельгийцев, голландцев, норвежцев, датчан.
Пожалуй, еще более важен тот факт, что к началу войны против 
СССР Германия оккупировала или реально поставила под контроль 
всю континентальную Европу. Общей властью и целью были объе-
динены территория в 3 млн. кв. км и население в 290 млн. человек. 
Как пишет английский историк, «Европа стала экономическим це-
лым». Весь этот потенциал был брошен против СССР, потенциал 
которого был примерно в 4 раза меньше (и уменьшился примерно 
вдвое в первые полгода войны).

ÂÅËИКÀЯ ÏÎБÅÄÀ

Что  остАетсЯ  В  кАРМАнАХ?
Министр финансов РФ А. Кудрин признал, что существую-
щее материальное расслоение российского общества является 
источником риска и социальной напряжённости, однако вы-
сказался против отмены плоской шкалы налогов. Его аргу-
мент: «Среднестатистический россиянин зарабатывает 120 
тыс. руб. в год, из них он заплатит чуть больше 15 тыс. руб. 
в качестве подоходного налога. Предприниматель, годовой 
доход которого, допустим, составил 100 млн. руб., заплатит 
в казну 13 млн. рублей. В чём же здесь несправедливость?». 
А несправедливость здесь в том, что у предпринимателя в 
кармане останется 87 млн. руб., а у среднестатистического 
россиянина – 105 тыс. рублей.

ФеноМен  сБеРБАнкА
В 2009 г. чистая прибыль Сбербанка по сравнению с предыду-
щим годом снизилась в 4 раза – до 24,4 млрд. рублей. 
Руководство банка объясняет данный феномен переводом 
значительных средств в резерв на покрытие убытков по кре-
дитам, что стало следствием ухудшения качества кредитного 
портфеля в кризисный период. Хотелось бы знать, что кроет-
ся за словами «покрытие убытков по кредитам». И почему в 
январе-феврале 2010 г. его чистая прибыль в 4,8 раза превы-
сила прибыль такого же периода 2009 года?

ГАЗ  –  Это  нАШе  ВсЁ
Увеличившееся производство в мире сжиженного природно-
го газа (Катар и др. страны) и сланцевого газа (США, Катар, 
Алжир) создаёт трудности для «Газпрома», у которого цены в 
2009 г. и так были заметно выше, чем у конкурентов. Один из 
результатов – неопределённость со сроками освоения Шток-
мановского месторождения (запасы – 3,8 трлн. кубометров).

АМеРИкАнЦы  ПеРестАнУт
тРАВИть  РУсскИХ
В конечном итоге США пришлось смириться и заявить о 
готовности своих производителей мяса птицы поставлять в 
Россию товар без яда (произведённый по бесхлорной техно-
логии). Ну а как же отказаться от ежегодного сбыта 600 тыс. 
тонн?

еВРоПА  не  ХоЧет  ВоеВАть
Как показывает практика участие европейских стран в опера-
циях НАТО, боеспособность их вооружённых сил очень низ-
ка. Они полностью зависят от США в плане средств боевого 
обеспечения (разведки, связи, управления, радиоэлектронной 
борьбы, тылового снабжения, возможностей дозаправки са-
молётов в воздухе) и глобальных перебросок, при этом име-
ют крайне ограниченные возможности по применению высо-
коточного оружия (здесь они тоже почти полностью зависят 
от американцев). Самое же главное – европейцы категориче-
ски не готовы всерьёз воевать. Чувствительность к потерям 
в европейских армиях достигла таких масштабов, что их всё 
труднее становится считать армиями вообще. 

сША  ВыжИДАют
Конфликт между Аргентиной и Великобританией вокруг 
Фолклендских (Мальвинских) островов вошёл в новую ста-
дию. Аргентина, получив дипломатическую поддержку боль-
шинства латиноамериканских государств, подаёт жалобу на 
Англию в ООН. Обострение в отношениях возникло после 
того, как в районе островов были обнаружены значитель-
ные запасы нефти. По приблизительным оценкам – около 
60 млрд. баррелей. Это сравнимо с нефтяным потенциалом 
Саудовской Аравии и чуть меньше всех разведанных запасов 
России.
В связи с обострением отношений между Великобритани-
ей и Аргентиной госсекретарь Хиллари Клинтон повергла 
в уныние британцев, заявив, что США в этом споре будут 
придерживаться нейтралитета. По-видимому, американцы 
понимают, что у их нефтяных корпораций больше шансов 
договорится о добычи нефти с аргентинцами, чем с англича-
нами, у которых есть собственные компании такого профиля.

МУХЛеж
Состояния российских олигархов каждый год меняются, как 
картинка в калейдоскопе. Соответственно, меняются и их по-
зиции в списках богатых людей, публикуемых в журналах 
«Форбс» и «Финанс». Такое обстоятельство однозначно свиде-
тельствует о том, что в накоплении капиталов или их потере 
нет никакой системы, всё построено на каких-то сомнитель-
ных ходах и операциях. На Западе потерять огромное состоя-
ние в один день можно, но удвоить его за год – исключено.

нИкто  не  ЗАБыт,  нИЧто  не  ЗАБыто
Суд Уругвая приговорил бывшего президента страны, 81-лет-
него Хуана Марию Бордаберри к 30 годам лишения свободы 
за преследование оппозиции в период нахождения у власти 
с 1971 по 1976 год. В октябре 2009 г. Грегорио Альварес, на-
ходившийся у власти в Уругвае с 1981 по 1985 год, получил 
25 лет каторги за нарушение прав человека.

НÀЦИÎНÀËЬНÀЯ БÅÄÀ ЭÒÎ ИНÒÅÐÅñНÎ

Где сейчас североамериканские индейцы? Из 20 миллионов краси-
вых, сильных, талантливых людей, населявших до прихода евро-
пейцев территорию США, сейчас осталось около миллиона жал-
ких потомков, живущих в резервациях на подачки государства. 
Кто их убил? Алкоголь.
Сегодня у нас пьянство, обыкновенное, бытовое, привычное для 
большинства, превратилось в одну из самых серьезных угроз, 
которые когда-либо вставали перед страной. Повальное пьянство 
в его русском варианте постепенно стало «чумой XX и XXI сто-
летий», хуже СПИДа. СПИД поражает генетически ослабленных 
людей. А пьянство – всех. Если его не преодолеть – Россия по-
гибнет.
За 7 лет население России сократилось (без учета мигрантов) поч-
ти на шесть миллионов человек. Скорость уничтожения России 
– 2180 человек, то есть 6 батальонов в день; 91 человек – две роты 
каждый час. Этой войне пора положить конец!
Возможна ли успешная борьба с пьянством и алкоголизмом? Со-
гласно опросам, среди проблем, которые волнуют россиян, в пер-
вой двойке-тройке регулярно оказывается проблема алкоголизма 
и наркомании. Почти треть россиян выступают за то, чтобы в Рос-
сии ввели полный запрет на производство и торговлю спиртными 
напитками.
Как бороться с пьянством и алкоголизмом? По распоряжению 
правительства СССР было образовано несколько исследователь-
ских групп, которые независимо друг от друга изучали проблему 
и к 1981 г. представили свои рекомендации в Госплан СССР. Они 
сводились к следующему:
1. Сделать бюджет возможно менее зависимым от «алкогольных 
инъекций». Без этого любая борьба против пьянства изначально 
разбивалась об экономику, упиралась в «экономический фронт». 
С такой целью было предложено около 20 программ расширения 
производства товаров народного потребления, от сборных  коттед-
жей  и  автомашин до модной одежды  и коллекционных книг. 
Реализация этих товаров давала доход, намного превышавший до-
ход от госмонополии на спиртное.
2. Развить «индустрию досуга», уровень которой в стране до сих 
пор близок к нулю. Миллионы людей принимают стакан водки 
только для своего рода «самоубийства на 4 часа», так как психика 
человека не выдерживает тоски «ничегонеделания». А занять себя 
люди не умеют: старые традиции исчезли, новые не появились. 
3. Организовывать эффективное лечение миллионов алкого-
ликов на специальных сельскохозяйственных фермах по прин-

ципу самообеспечения продуктами   при  личном  трудовом  
участии  пациентов.   Параллельно должна  развертываться   

широкомасштабная   профилактическая  работа  по предупре-
ждению алкоголизма.

4. Нейтрализовать «теневую» экономику (подпольное частное про-
изводство спиртного в подрыв государственной монополии). 
Для этого приблизить цены на  спиртное к реально рыночным, 
применять самые суровые меры к крупным подпольным произ-
водителям спиртного –  на страх миллионам мелких.
5. Ввести жесткие санкции за появление человека в общественных 
местах в пьяном виде вплоть до лишения «вида на жительство», 
составляющего главную ценность в глазах каждого россиянина, и 
ссылки для принудительного лечения в специальные колонии.
6. Широко пропагандировать высокую культуру, возбуждать 
чувства стыда у людей за скотское пьянство.
7. Создать массовое общество борьбы за трезвый образ жизни, 
заимствовать ценный зарубежный опыт, сделать пьянство в гла-
зах людей предосудительным.
Как повелось в СССР, рекомендации были положены под сукно. 
О них надолго забыли. А напомнить было некому.
Так почему бы все это не рассказать читателям, слушателям, 
зрителям? Почему повсюду на рекламе алкогольных напитков 
пишут, что их «ЧРЕЗМЕРНОЕ употребление» вредит здоровью, 
когда слово «чрезмерное» тут явно лишнее?
Правда – это могучий фактор в отрезвлении народа, в избавле-
нии его от иллюзий о вине. Из-за этих иллюзий люди не заме-
чают того, что от вина гибнут сотни тысяч и миллионы соотече-
ственников в самом цветущем возрасте.
Ложь является сильным оружием в руках тех, кто хотел бы спо-
ить и погубить наш народ. Поэтому, чтобы защитить его от пьян-
ства, несущего за собой деградацию нации, необходимо закрыть 
доступ к телевидению и другим средствам массовой информа-
ции всякой неправде об алкоголе и говорить только правду.
Политика государства в сфере производства, оборота и потребле-
ния алкоголя (государственная алкогольная политика) должна 
иметь в качестве основного приоритета защиту национальных 
интересов, жизни и здоровья граждан, а не продвижение част-
ных интересов бизнеса.
Мы убеждены, если государство печется о народе, если народ 
для власти – не средство достижения сиюминутных целей, а сам 
является высшей целью, то оно, государство, должно ввести 
полный или ограниченный сухой закон.
сейчас вопрос стоит так: или мы перейдем на нормальный образ 
жизни и полностью познаем счастье и радость, или же мы будем 
идти алкогольной дорогой, прямым путем к деградации и гибели.
третьего пути нет!

Результаты масштабного эксперимента, опубликован-
ные в недавнем номере The American Journal of Human 
Genetics совершенно однозначно говорят: «Несмотря на 
расхожие мнения о сильной татарской и монгольской 
примеси в крови русских, доставшейся их предкам еще 
во времена татаро-монгольского нашествия, гены тюрк-
ских народов и других азиатских этносов не оставили 
следа в хромосомах населения современного северо-
западного, центрального и южного регионов».
Мы не татаро-монголы. Татаро-монголы  не мы. Ника-
кого влияния на русские гены т.н. «монголо-татарское 
иго» не оказало. Никакой примеси «ордынской крови» у 
русских не было и нет.
Более того, ученые-генетики, подытоживая свои ис-
следования, заявляют о практически полной индентич-

ности генотипов русских, 
украинцев и белорусов, до-
казав тем самым, что мы 
были и остаемся одним на-
родом.
Один из руководителей 
проекта, российский гене-
тик Олег Балановский при-
знал в интервью, что рус-
ские являются практически 
монолитным народом с 
генетической точки зрения, 
разрушив еще один миф 
о том, что «все перемеша-
лись, русских уже нет».
Установлено, что земли 
Центральной и Южной 
России были заселены рус-
скими (русичами) уже как 
минимум в первых веках 
нашей эры. Даже еще рань-

ше. Нет никаких свидетельств, что до нас на наших зем-
лях жили какие-то другие племена, которых мы, якобы 
вытеснили или ассимилировали. 
Установлено также, что наши предки (древние ру-
сичи, протославяне) исконно проживали на практи-
чески всей территории современной России, включая 
Сибирь и Дальний Восток. Так что поход Ермака Ти-
мофеевича сотоварищи за Урал, с этой точки зрения, 
был вполне законным возвращением ранее утрачен-
ных территорий. Современная наука разрушает русо-
фобские стереотипы и мифы, выбивая почву из-под 
ног наших «друзей» – либералов. Дальнейшие их спе-
куляции на данные темы уже окончательно выходят 
за рамки здравого смысла.

Аналитический отдел ЛДПР

Такого мнения придерживается только Федеральная антимо-
нопольная служба. Она разработала формулу расчета справед-
ливой цены топлива. И в случае, если Правительство утвердит 
ее своим постановлением, нефтяным компаниям придется 
расстаться с частью навара. Разница тогда составит 15-20% – 
именно такой дополнительный доход нефтеторговцы получа-
ют в результате монополизации рынка. 
Но главным инструментом борьбы с бензиновым монополиз-
мом должна стать именно формула цены. За основу подсчета 
берется стоимость топлива на Роттердамской бирже (сегодня 
это примерно 1200 долларов за тонну). Далее из нее вычита-
ют все транспортные расходы, которые понес бы любой наш 
НПЗ, если бы решил доставить бензин в Голландию, и экс-
портную пошлину. В результате нефтяные компании должны 
продавать бензин внутри страны по 18 рублей за литр. Сейчас 
же АИ-92 стоит в среднем 22 рубля.
У производителей же своя математика. Из барреля нефти 
можно получить примерно 100 литров бензина. При цене чер-
ного золота на мировом рынке в 70 долларов литр бензина 
должен стоить 70 центов, примерно 20 рублей 50 копеек. К 
этому добавляется НДС в 18 процентов, а также закладывают-
ся расходы на амортизацию оборудования, выплату заработ-
ной платы и прочее. Получается цена литра минимум в 22 ру-
бля. Теперь этой арифметикой займется кабинет министров.

По материалам «Итоги»

Вся страна от мала до велика отметила 
65-ю годовщину Победы в Великой Отече-
ственной войне 1941--1945 годов. И тут 
вдруг сообщение по радио, повергающее 
в шок: российские школьники по резуль-
татам проведенного опроса заявили, что 
главными победителями в той войне были 
американцы. 
Это почти невозможно представить: созда-
ны комиссии по борьбе с фальсификацией 
истории Второй мировой войны, готовые 
под микроскопом изучать тексты всяких 
независимых журналистов, публицистов и 
историков на предмет возможного несоот-
ветствия канону. И тут такая крамола из 
уст невинных подростков из российской 
школы... Существует ли причина, воз-
можно, происходящей постепенной утра-
ты исторической памяти? Да.
Раньше, в 1950-1960 годы, ни один школь-
ник не сомневался, что живет в самой 
лучшей стране на свете. Яркими под-
тверждениями тому считались запуск 
первого искусственного спутника Земли 
в 1957 году и, конечно же, полет перво-
го космонавта Юрия Гагарина в 1961-м. В 
сравнении с этими событиями недостаток 
мяса и масла на столе не имел решающего 
значения – все были уверены, что трудно-
сти носят временный характер и впереди 
светлое будущее. 
И почти для всех, особенно для тогдашних 
школьников, данная историческая право-
та имела неразрывную связь с нашей по-
бедой в минувшей страшной войне. Ду-
маю, нет смысла доказывать, что нынче 
у России нет привлекательного для других 

цивилизационного проекта, как нет его у 
нас, впрочем, и для самих себя. А у США 
такой проект есть. В его основе ценности 
американской демократии: сменяемость 
власти в результате свободных выборов, 
безусловная свобода СМИ и судебной си-
стемы, равенство возможностей. 
В тех странах, где отсутствует собствен-
ный цивилизационный проект, воздей-
ствие американского оказывается макси-
мальным. Нынешнюю Россию (в отличие, 
например, от Китая, где не одну тысячу 
лет существует свой цивилизационный 
проект), к сожалению, приходится отнести 
именно к таким странам. На российского 
подростка обрушивается шквал информа-
ции из самых разных источников. В отсут-
ствие внутренних устойчивых ценностных 
ориентиров юный ум далеко не всегда в 
состоянии адекватно переварить эту ин-
формацию, сделав для себя верные выво-
ды. Поэтому самая могучая в мире держа-
ва с самой мощной экономикой и армией 
вполне может ассоциироваться в неокреп-
шем сознании и с главной силой, одолев-
шей некогда нацистскую Германию.
Эти размышления вызваны не только 
опросами конкретных школьников. Бо-
юсь, что описанное явление – постепенное 
размывание в умах новых поколений адек-
ватных представлений о ключевых собы-
тиях отечественной истории – существует 
в масштабах всей России. И это невозмож-
но быстро исправить, как плохую оценку 
по истории в школьном дневнике. 

Алексей Портанский,
ведущий научный сотрудник ГУ-ВШЭ

ЭКÎНÎÌИКÀ

ÒÐÅЗÂÎñÒЬ – ÏÓÒЬ К ñÏÀñÅНИЮ НÀЦИИ
25 лет назад, в мае 1985 года, в СССР вышли Постановления ЦК КПСС и Совета Министров, а также Указ Президиума Верховного Совета, ознаменовавшие начало 
кампании по борьбе с пьянством и самогоноварением. Результатом недоработанной программы по борьбе с пьянством стало еще большее усугубление проблемы. 
В итоге сейчас ситуация еще хуже, чем четверть века назад. Пора принимать решительные меры! Нужно учесть ошибки прошлого. Публикуем отрывок из книги 
«Отрезвление», выход которой готовится в Издательстве ЛДПР.

ÐÀЗÐÓШÅН ÐÓñÎФÎБñКИЙ ÌИФ
Недавние совместные исследования российских, британских и эстонских ученых-генетиков 
поставили большой и жирный крест на русофобском мифе, десятки лет внедрявшемся в 
сознание людей – дескать, «поскреби русского и обязательно найдешь татарина».

ÐÓññКИÅ

ñКÎËЬКÎ жИЗНÅЙ ÓНÅñËÀ ÂÎЙНÀ?
(Окончание. Начало на стр.1)

ÀÌÅÐИКÀ «ÏÎБÅÄИËÀ»

ÎБÐÀЗÎÂÀНИÅ

ñКÎËЬКÎ ÄÎËжÅН
ñÒÎИÒЬ БÅНЗИН?

Российские школьники не знают историю своей страны из-за отсут-
ствия у нее собственного цивилизационного проекта.

18 рублей – такой должна быть средняя цена 
бензина Аи-92 в России. 
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ÃÎÂÎÐИÒ
НÀÐÎÄ ÐÎññИИ

ЮÌÎÐ

ñÏÐÀÂКИ ÏÎ ÒÅË.: (495) 624-08-69

ÒÐÀÄИЦИÎННÛÅ ÌИÒИНÃИ ËÄÏÐ
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Он говорит: сделали жене операцию, 70 тысяч 
рублей заплатил. Я не знаю, как он такие день-
ги достал, он – человек совсем не обеспеченный. 
И это при бесплатной медицине! Такая социаль-
ная поляризация привела к тому, что людям не 
до жилья, не до здоровья, просто, вообще, вы-
жить. Тут не до политики. И эта проблема до-
полняется тем, что кризис, который разразился 
у нас, – системный. Это не просто какая-то одна 
сфера неправильно работает: вот транспорт отла-
дим в Москве, избавимся от пробок, и всё будет 
замечательно. 
Да нет. И транспорт, и милиция, и управление, 
и производство – всё работает неправильно. Про-
блема социальной поляризации дополняется про-
блемой отсутствия обратной связи. Те, кто нахо-
дится внизу этой социальной пирамиды, не могут 
ничего сказать, что они, как они. Кто их слышит? 

Как им достучаться? Куда написать? Кому сооб-
щить? 
Когда показывают встречи руководителей разно-
го уровня с трудящимися, это же спектакль, это 
заранее расписанные вопросы, которые выучива-
ют и задают. Это имитация общения. 
А где настоящее общение? Как вообще сообщить 
о своих проблемах? Да никак! Невозможно это 
сделать. Плюс к тому ещё одна проблема: у нас 
гипертрофированная бюрократия чиновников, а 
тех, кто занимается прямым производством, ни-
чтожное количество. 
И получается, что всё перекошено, всё выверну-
то. Кризис носит, повторяю, системный характер. 
Что там такого сложного, например, в проблеме  
с жильем в такой богатейшей стране? Но не ре-
шите вы эту проблему. Не получите вы жильё без 
смены политической системы. Ничего не выйдет. 

ОДНОРАЗОВЫЕ СУПРУГИ
Изменение семейных ценностей является 
одним из наиболее существенных показа-
телей, характеризующих трансформацию 
социокультурной реальности. Сегодня мож-
но с полной уверенностью утверждать, что 
в обществе происходит коренной перелом в 
отношении к институту семьи. 
Представляя собой раньше весьма устойчи-
вую структуру, стабильность которой вошла 
в поговорку «Мой дом — моя крепость», в 
настоящее время семья, в особенности брак, 
становится все более беззащитным перед 
лицом глобального индивидуализма. 
Казавшийся раньше почти нереальным или 
по крайней мере очень редким и нежела-
тельным сценарий, при котором брак за-
канчивается разводом, в сегодняшнем мире 
становится, наверное, самым прозаичным 
событием. И если полвека назад на один 
развод приходилось 24 брака, то сегодня 
уже из 24 союзов расторгаются 15. При этом 
количество свадеб с каждым годом умень-
шается, а число расставаний растет. Почти 
треть европейских женщин и около 40% 
мужчин никогда и не вступят в брак. 
Обычно молодые люди аргументируют 
свой отказ тем, что просто не готовы к соз-
данию семьи, в которой, по их мнению, 
теряется личная свобода, уступая место вза-
имной ответственности. К тому же в усло-
виях кризиса важной причиной уменьшения 
количества браков является недостаточная 
стабильность в профессиональной сфере. 
Однако, даже найдя свою вторую половину 
и преодолев финансовые сложности, мно-
гие люди все равно не торопятся официаль-
но регистрировать свой союз, живя в граж-
данском браке и сохраняя за собой право в 
любой момент разорвать отношения. 
Еще в 1970 году футуролог Элвин Тоффлер 
в своей работе «Шок будущего» подчерки-
вал, что такие отношения характерны для 
социального устройства, в котором автомо-
били берут напрокат, кукол отдают в счет 
покупки новых, одежду перестают носить, 
надев ее один раз. 

ФРИЛАНС
Фундаментальные изменения коснулись 
и сферы труда. Еще совсем недавно при 
устройстве на работу сотрудник мог рассчи-
тывать на определенные гарантии занято-
сти, социальный пакет и имел уверенность 
в завтрашнем дне. Сегодня же общество 

существенно преобразило трудовые отно-
шения, добавив в них элемент если не одно-
разовости, то быстротечности. 
Все более широкое распространение получа-
ет работа по кратковременным контрактам, 
так называемый фриланс. В этом типе за-
нятости работнику предлагают выполнить 
определенный объем работы в течение не-
которого периода за заранее оговоренную 
плату. Решившихся на удаленную работу 
и периодическую занятость ждет не только 
приятное ощущение свободы и хруст купюр 
в кармане, но еще и постоянная неуверен-
ность в завтрашнем дне. Ведь наряду со 
многими достоинствами фриланс сопряжен 
с серьезными рисками. Среди них: 1) от-
сутствие так высоко ценимого социального 
пакета, а также оплачиваемого отпуска и 
больничных листов; 2) нерегулярные зака-
зы, а следовательно, отсутствие стабильной 
заработной платы, что в кризис особенно 
неприятно. К тому же карьерный рост фри-
лансера также имеет особую специфику, в 
условиях которой очень сложно добиться 
действительно выдающихся результатов. 
Социолог Зигмунд Бауман в своей работе 
«Текучая современность» отмечает, что та-
кие работники признают, что они — предме-
ты одноразового использования, и поэтому 
не видят смысла в привязанности к своим 
рабочим местам и сохранении лояльности к 
работодателю. 
таким образом, современное общество на 
данном этапе своей эволюции предлагает 
человеку новые степени свободы. теперь 
каждый вправе выбирать модель семей-
ных, дружеских и рабочих отношений, а 
также видоизменять ее и приспосабливать 
под себя. но, делая такой выбор, мы полу-
чаем неустойчивую систему, которая учит 
нас воспринимать весь современный мир 
как гигантский набор объектов одноразо-
вого использования, начиная от носовых 
платков и заканчивая близким человеком. 
Эти объекты не принято хранить, они вы-
брасываются сразу же после использова-
ния, а об их существовании сразу же за-
бывают. однако не стоит обольщаться, 
полагая, что выбор совершаешь именно 
ты. Принимая правила этой игры, любой, 
думая, что он становится хозяином соб-
ственной жизни, оказывается всего лишь 
«одноразовым стаканчиком» для других. 

По материалам журнала «Однако»

СПАСИБО  ЗА  ГАЗЕТУ  «ЛДПР»
Уважаемый Владимир Вольфович! Спа-
сибо за газету нашей партии, которую 
Вы мне присылаете. Я ее читаю с удо-
вольствием, а затем распространяю сре-
ди жителей. 
Большой резонанс вызывает тот факт, 
что на письма граждан отвечает Влади-
мир Вольфович. Политика ЛДПР оказы-
вает огромное влияние на все стороны 
жизни России.

Текутьев В.К., Тамбовская обл.

сАМый ДостУПный ДеПУтАт
Только за апрель 2010 года на имя Владимира Жириновско-
го поступило 4 496 обращений избирателей, полученных на 
приеме в общественной приемной ЛДПР и направленных че-
рез почтовые отделения. 
Дан ответ на 4 145 обращений избирателей, остальные на-
ходятся в работе. 
За указанный период подготовлено 1 118 депутатских запро-
сов и обработано 1 270 обращений, направленных по элек-
тронной почте.

Из справки Отдела писем ЦА ЛДПР

РеШАютсЯ жИЛИЩные ВоПРосы 
ДЛЯ ЧИноВнИкоВ, А не ДЛЯ ВетеРАноВ
Мы, труженики тыла, озабочены тем, что до сих пор Гос-
дума не может решить проблему, связанную с интересами 
тружеников тыла Великой Отечественной войны. 
Вопреки лозунгу «Единая Россия» разорвала единство ве-
теранов войны на 2 категории: участники войны (ветераны 
федерального значения) и труженики тыла (ветераны реги-
онального значения). Труженики тыла в свое время с по-
ниманием отнеслись к такому разделению. Правильно, что 
защитникам, т.е. нашим отцам, увеличили пенсии, дали 
путевки в санатории, машины. Но до сих пор не решаются 
вопросы по проблемам тружеников тыла. Пока мирно «спит» 
комитет ГД по ветеранам вместе со своим председателем 
Н.Д. Ковалевым, не «дремлют» чиновники субъектов феде-
рации. Они вносят «изменения» в свои законопроекты, по-
зволяющие высшим должностным лицам муниципальной 
службы получить субсидии для улучшения своих жилищ-
ных условий. Для тружеников тыла, т.е. «региональных» 
ветеранов войны, таких изменений не предусмотрено. Идет 
борьба за ускоренное решение жилищных вопросов для чи-
новников, а не для ветеранов Великой Отечественной войны 
(тружеников тыла).

Аверина В.А., Брянская область

на обращение заявителю направлено индивидуальное 
письмо о подготовке фракцией ЛДПР законодательной 
инициативы по вопросам тружеников тыла

«еДИнАЯ РоссИЯ» И «сПРАВеДЛИВАЯ 
РоссИЯ» – Это ПУЗыРИ!!!
Уважаемый Владимир Вольфович! 
Посмотрел совещание у Президента. В связи с этим позво-
лю себе сказать несколько слов в поддержку либерализм и 
демократизм. Поддерживаю всей душой Ваше предложение 
урезать нынешних «большевиков» до 40% в парламенте.
Что это такое – «Единая Россия» и «Справедливая Россия»? 
Это разве Россия? Это пузыри!!!

Моторин В.М., Саратовская область

МенЯть нАДо Все ПоД коРень
Владимир Вольфович, полностью поддерживаю Ваши вы-
ступления по поводу коррумпированности Правительства 
Москвы. 
Чиновники живут сегодняшним и стараются хапнуть сейчас, 
пока Лужков при власти, как можно больше.
Меня больше всего умиляет, как Ресин хвалится, что «за-
работал» честно на часы за миллион долларов. Глядя на все 
это, его подчиненные так же «честно» зарабатывают. Москва 
поделена на две части по строительству. Одна часть – Луж-
кова (Батуриной), вторая – Ресина.
Бороться с этим можно только имея поддержку и власть, а 
без этого бесполезно. 
Выборы так же фальсифицируются. Потому как перед вы-
борами проходит негласное указание: где проиграет ЕР глава 
управы, префект потеряют свои места. 
Поэтому менять надо все под корень, иначе эту систему не 
сломать.

Кошкин А.И., Москва 

ÌÛ ЗÀ ÐÓññКИХ! ЦИÂИËИЗÀЦИЯ

В Греции все есть: и огромный государ-
ственный долг, и забастовки, и огромный 
бюрократический аппарат, и воровство из 
бюджета. Единственное, чего в Греции 
нет, так это денег.

***
Бедность не порок, именно поэтому она 
так непопулярна на Западе.

***
Американцы работают, если хорошо пла-
тят. Русские работают, если платят. Тад-
жики работают, а если платят, то хорошо.

***
В США играют на бирже, в Китае рабо-
тают, в Европе отдыхают, а в России за-
вершают подсчет результатов будущих 
госдумовских выборов.

***
Приехавший в Москву после многих лет 
учебы за границей сын олигарха застрял 
в пробке и решил воспользоваться метро. 
Там он увидел толпу громко и весело го-

монящих выходцев с Кавказа и из Азии и 
с ужасом прошептал: «Так вот вы какие, 
мои соотечественники!»

***
В США приняли решение о выпуске банк-
ноты в ноль долларов с портретом Барака 
Обамы на лицевой стороне. В ответ ЦБ 
Европы выпустил банкноты номиналом в 
минус 100 евро с изображением греческо-
го Акрополя на обратной стороне.

***
В Нигерии появились новые банкоматы. 
Они у всех, кто к ним подходит, просят 
одолжить двадцать долларов до воскре-
сенья.

***
Когда смотришь новости из Грузии, то 
создается впечатление, что там к власти 
давно уже пришел наш юморист Евгений 
Петросян. Когда смотришь новости из 
Украины, то создается впечатление, что 
там Петросяна только что свергли.

Когда же блюститель порядка становится обо-
ротнем, считает себя вправе распоряжаться жиз-
нями и судьбами соотечественников, живущих 

на «подведомственной» ему территории – это по-
настоящему страшно.
«Оборотни в погонах» нередко представляют собой 
некое «государство в государстве» – по сути анти-
государственные, преступные формирования. И 
общественное мнение уже начинает воспринимать 
подобное положение дел как должное. 
Вопиющее дело рассматривается в Мичуринске 
Тамбовской области. 
Мы изменим фамилии его участников из уважения 
к закону. Скажем только, что это однофамильцы, 
земляки, русские молодые мужчины, почти ровес-
ники. Но сколь разнятся их взгляды на жизнь! 
Один – назовем его Николаем – родился в семье 
рабочих и сам работяга, без вредных привычек; 
по официальному заключению психолога, обла-
дающий «стремлением придерживаться морально-
этических норм поведения, следовать социально 
одобряемым нормам».
А другой (пусть будет Юрием) – «небожитель» ми-
чуринской социальной антиселекции. Извращение 
сознания произошло, когда он, работая в мили-
ции, ощутил себя вершителем судеб.
Роковая встреча однофамильцев произошла в 
спортзале. Добродушному Николаю показалось, 
что он обрел очередного товарища. Но идиллия 
длилась недолго. 
Прознав, что отец Николая по местным меркам 
человек небедный, хотя, надо сказать, ни разу с 
женой не были на море – вечная «запарка» на рабо-
те да еще огород, – новый «партнер по спортзалу» 
начал с места в карьер, по-простому. 
Юрий стал требовать с него деньги, машину и 
квартиру. За что? А просто так: он был убежден, 
что взимание дани с «беспогонной мелкой сош-
ки» – его неоспоримое право, а расставание с иму-
ществом для подвластных – их священный долг.
Набор угроз был характерный: Николай беско-
нечно любил свою маму и маленькую дочь. К 
тому же «дружбан» пригрозил в случае неуплаты 
подбросить Николаю наркотики. Упиваясь вла-
стью над остолбеневшим от такого поворота дел 
партнером по спортзалу, Юрий ждал быстрой 
капитуляции, тем более Николай был далеко не 
первой его жертвой.

Но не рассчитал наш «психолог» ни характера Ни-
колая, ни тогда еще возможных последствий свое-
го хамского шантажа. Тот решил защищаться, и 

добился справедливости… тогда: 
Юрий получил 2,5 года лишения 
свободы за вымогательство. При 
этом не стеснялся угрожать Ни-
колаю сразу после судебного за-
седания. 
Время для Николая прошло бы-
стро. Он уже и думать забыл 
про вероломного однофамильца. 
Вместе с товарищем покупал би-
тые автомобили, они их чинили 
и продавали. И вдруг к нему при-
ходит незнакомец, как к Моцарту 
«Черный человек», и сообщает, 
что вышедший на свободу «ко-
реш» собирается мстить и мстить 
жестоко. Как – не сказал. И удар 
оказался изощренным…
Товарищ Николая по реконструк-
ции авто попросил у того 5 тысяч 

взаймы. И пять тысячных купюр сегодня – «вещ-
док» против Николая. Он передал их средь бела 
дня на территории рынка на привокзальной площа-
ди. Отдал деньги и пошел на склад «считать муку» 
на отцовскую фирму. 
«Оказалось», что эти пять тысяч были частью опла-
ты за… убийство недавнего сидельца – Юрия! Вы 
можете себе представить, что заказчик выбирает 
для передачи киллеру такой «гигантской» суммы 
указанные место и время, рынок и день? Николай 
был задержан прямо на отцовском складе. Сейчас 
он находится в следственном изоляторе Тамбова. 
Ему грозит серьезный срок, хотя товарищ, которо-
му он передавал деньги и названный (самоназван-
ный?) «киллером», дал показания в его пользу.
Убитые горем родители теряют последнюю на-
дежду на справедливость. По словам матери, она 
уже услышала твердое обещание, что ей за её хло-
поты за сына – не жить.
Юрий, привыкший действовать через подставных 
людей (всё-таки сериалы и жизненный опыт кое-
чему учат), уверен: этому никто не посмеет по-
мешать. Отчаявшиеся люди сломлены творимым 
беспределом…
 «Мичуринская» же история на самом деле – это 
история всероссийского масштаба! Конечно, не по 
своему размеру, а по своей леденящей типичности, 
относимости практически к любому городу, селу, 
деревне. Почти в каждой глубинке есть каста не-
прикасаемых. Спросите у любого местного: «Кто 
круче всех?» И вам обязательно ответят: местный 
гаишник, местный опер, местный участковый и 
т.п. Их связывает безнаказанность, круговая пору-
ка, отсутствие должного общественного контроля. 
Они сеют страх и отчаяние у людей. Все местные 
скажут, что боятся что-то сказать в ответ, написать 
жалобу, защитить свои права. 
Ситуация не изменится, если не будут знать свое 
место распоясавшиеся «правоохранители». Для 
этого их надо отбирать по десяткам параметров, в 
том числе и через детекторы лжи. Отобрав доста-
точное, а не беспредельное количество – платить 
им достойно. А при нарушении ими закона – бес-
пощадно наказывать. 

Игорь Дьяков

ÒÀÌБÎÂñКИЙ ÂÎËК

НÀШÅ ÃÎñÓÄÀÐñÒÂÎ 
ÀБñÎËЮÒНÎ ÀНÒИñÎЦИÀËЬНÎÅ

ÎБÙÅñÒÂÎ ÂЗÀИÌНÎЙ
БÅЗÎÒÂÅÒñÒÂÅННÎñÒИ
Сегодняшнее общество уже естественно воспринимает новый вид от-
ношений с вещами, превратившимися в одноразовые объекты потре-
бления. Однако этим дело не ограничивается, и парадигма быстротеч-
ности распространяется на межличностные отношения, порождая 
новую психологию «проката», в которой на смену длительным связям 
приходят непродолжительные взаимодействия. Причем модель недол-
говечных свободных отношений становится основной характеристи-
кой всех сфер человеческой жизни, будь то любовь, дружба или работа.

ÂÎКÐÓÃ ñÂÅÒÀ

(Окончание. Начало на стр.1)

В идеальном или хотя бы приличном государстве право на насилие по отношению к 
своим гражданам имеет только государство, и то в рамках закона. 


